

Los tranviarios madrileños

Por la implantación del contrato de trabajo

La Sección de Tranvías de la Unión General de Obreros del Transporte Urbano de Madrid, domiciliada en la Casa del Pueblo, ha formulado ante el Comité paritario de Tranvías un proyecto de contrato de trabajo en el que se reconocen las aspiraciones inmediatas de este personal, formado quizás por miles de trabajadores y empleados al servicio de una Empresa poderosa que en la explotación de su negocio viene obteniendo sancañas y copiosas utilidades.

Quien examine serenamente el documento al cual queremos dedicar unos sencillos comentarios, no hallará excesivo que los obreros dependientes de la Sociedad Madrileña de Tranvías pidan el respeto de ambas partes—Empresa y obreros—a la legislación vigente (Código de Trabajo, leyes de Descanso, Jornada de ocho horas, Retiro obrero, Accidentes, etc.) y lo hagan al amparo de los deberes que impone y de los derechos que reconoce el decreto-ley de Organización corporativa nacional.

Se trata de regular de modo racional las condiciones de trabajo de los obreros y de fijar los salarios mínimos atendiendo al límite que el coste de la vida y las necesidades familiares hacen imprescindible, comprometiéndose Empresa y obreros a concertar las voluntades de suerte que contribuyan mutuamente al más perfecto funcionamiento de servicio tan importante.

Los beneficios del contrato de trabajo se extenderán a las secciones de Movimiento, Talleres y otros servicios, fijándose el salario mínimo de diez pesetas diarias para los inspectores y vigilantes de movimiento, así como para las categorías de oficial en los distintos talleres o servicios técnicos; el de nueve pesetas para los ayudantes, en el servicio de revisión de coches y fábrica y línea aérea; el de ocho pesetas para conductores y cobradores y ayudantes de los demás talleres; y el de 7,50 pesetas para el personal de guardaguías, limpiavías, engrasadores, etcétera. Igual salario se fija para el personal de lavacoches. Jornales superiores, de quince y catorce pesetas, respectivamente, se fijan para los encargados de cuadro, de garaje, de vía aérea y de torre, en servicios que requieren una mayor especialización profesional y que generalmente suelen realizarse de noche.

Indiscutible ya el respeto a la jornada de ocho horas, piden los tranviarios, para los que prestan servicio en la sección de Movimiento (inspectores, vigilantes, conductores, cobradores, etc.), que la jornada efectiva en la línea correspondiente sea de siete horas, hecha en dos veces, computándose la hora restante por el tiempo que se invierte en acudir desde el domicilio al trabajo y regresar al domicilio, ya que este personal, vistiendo uniforme, en cuanto se encuentra en la calle se le considera en funciones de servicio. Se recaba también un día de descanso semanal, y que el servicio de guardia se realice abonándose como horas extraordinarias aquellas que transcurran en la guardia antes de prestar la jornada de servicio en la calle, o permaneciendo durante ocho horas consecutivas cuando no sea requerido para trabajar en la calle.

Se piden aumentos de una peseta en el salario por cada quinquenio, que no se obligue a trabajar a ningún obrero el día que le correspondiera descanso ni tampoco después de terminada la jornada de ocho horas, con lo cual queda suprimida la posibilidad de «doblar» la jornada, anomalía censurable para quienquiera que la ejecute o cuando menos la tolere.

Otra reivindicación importante es la de reclamar que no se descuenten en nómina a ningún obrero el importe de los desperfectos causados en el material móvil o en el instrumental, de igual modo que se exige de responsabilidad pecuniaria en casos idénticos a los obreros de las demás industrias, ya que estos accidentes se producen fortuitamente y siempre contra el deseo y la voluntad de los obreros tranviarios, que en todo momento hacen los mayores esfuerzos por evitar aquellos daños.

Se establece una escala gradual de pensiones, que van desde el 50 al 80 por 100, según los años de servicio para los efectos del retiro obrero, y, por último, en las disposiciones finales se incluye la de que el personal de cobradores percibirá el medio por ciento de la recaudación diaria por quebranto de moneda; abono del jornal íntegro en caso de accidente del trabajo; quince días al año de vacaciones retribuidas; festividad del Primero de Mayo y abono de dos quincenas extraordinarias al año.

Hasta ahora no hubo diálogo entre la Compañía de Tranvías y los obreros que tiene ocupados en los

Y como si no estuviera aún tranquilo, como si creyera necesario insistir en el ataque, agrega:

Los Comités paritarios serán semillero de hecatombes si el espíritu que los informa es el socialismo. Nosotros nos hemos adelantado a los Comités; nosotros pregonamos con todo orgullo el lema sagrado de «Unos por otros y Dios por todos».

El arcipreste de Castellón, convencido de que el enemigo más serio está en el campo socialista, a él le combate. ¿Semillero de hecatombes el espíritu socialista? Y el régimen capitalista, con su explotación inhumana, su miseria horripilante, su prostitución pública y privada, sus guerras fratricidas, sus crisis de tarifas, que arruinan mercados y obligan a emigrar a millares y millares de criaturas, ¿es el paraíso?

Es inconcebible la indiferencia con que ha pasado por las columnas de «A B C» un extenso trabajo del general Burguete. EL SOCIALISTA lo ha reproducido íntegro. Pero salvo esto, no hemos visto en los demás la menor alusión. Y el trabajo, concienzudo, meditado, merecía ciertamente otros honores. El general Burguete ha hecho, en realidad, un prólogo a la obra de Remarque «Sin novedad en el frente». El soldado alemán narra los sufrimientos en las trincheras. El general español aludirá a las causas:

Se transformará la constitución de los Estados, y con ella la de los ejércitos, y si las guerras no desaparecen, como no desaparecen del mundo las plagas y las enfermedades, si desaparecerán los motivos de lucha tan inútiles e indignos como los del presente, y tan inconfesables que al cabo de quince años no se acertaría a formular con toda su crudeza, haciendo honor a la verdad histórica.

Y entonces les diremos: —¡Ah! ¡Pero es que hay que hacer algo en el mundo!

Jorge MOYA

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura.

El general Burguete ha abordado en el artículo que comentamos otro tema de supremo interés: el de la subordinación de la Economía, del Capital, de la Banca, de toda la riqueza, hoy propiedad privada, al Estado, a la sociedad. He aquí sus palabras:

Ya no se pensará discutir en la nueva era el derecho que asiste a los Estados para regularizar la vida económica y para movilizar y emplear la propiedad de todo orden y los capitales, como se movilizaban los hombres, cuando la suprema salud de la patria lo requiere.

Es soberanamente absurdo al presente que el Estado pueda disponer a su antojo de nuestras vidas y las de nuestros hijos y que no pueda, en cambio, disponer de nuestros chalecos, o, mejor, de lo que guardan los bolsillos de nuestros chalecos.

El Estado dispondrá, aprenderá a disponer, de los bolsillos de los ricos, como hace siglos que dispone de las vidas de los pobres. Pero antes es necesario que el Estado esté intervenido, controlado, dirigido por un tratado reciente, aumentado igualmente su flota de guerra, habiendo encargado a Italia la construcción de varios contratorpederos, y pronto será botado al agua el famoso acorazado «Yavonov», el ex «Goeben» alemán.

Las derechas están interesadas en desviar al campesino español del camino político marcado por el Socialismo. Pero es tarea vana la que se realiza ya. La guerra ha sido una hecatombe. Pero será la tumba del régimen de propiedad privada.

El agricultor, el carpintero y el cirujano no explotan a nadie con sus instrumentos de trabajo. No deben tener miedo, por lo tanto, de que el Socialismo los expropie, pues el fin de la revolución socialista es expropiar a los expropiadores de la tierra que trabajan personalmente los pequeños agricultores.

La pequeña propiedad agraria de quien tiene que defenderse es del acaparador, del abuso de las contribuciones y del gran terrateniente, que, aprovechando los momentos de agobio, utiliza la usura para «expropiar» legalmente a los pequeños rentistas o propietarios.

Los obreros postales tienen seis diputados en el Parlamento inglés. El secretario de la Unión de Obreros Postales fué repartidor de telegramas. Hoy es diputado. El Gobierno conservador pretendió restringir los derechos sindicales de los funcionarios. Sólo los postales —que se llaman obreros—han sabido elegir a seis de los suyos para echar abajo las medidas draconianas de los conservadores.

Los empleados públicos ingleses han comprendido, por lo que se ve, su misión como clase. Están organizados al lado de los demás trabajadores. Son ellos también obreros al servicio de la nación, que es el patrono. Y van al Parlamento, como socialistas, a defender su libertad política y económica. Buen ejemplo a seguir.

EL SOCIALISTA

TRINOS

Ocio

Un sillón a la puerta del casino. El velador y, en su maceta, un pino de salón.

Todo es paja: el asiento, el sombrero, el talento, el sífon para el refresco de limón.

Llora la regadera —pleamar de la acera—; moscardona Eolo, y un piano mecánico y traidor «hace músicas» él solo.

El efíjador doma la cabellera del apuesto doncel; la esperas florece en un tonel de último corte, lo más fino, ¡Como el pino!

Bebe una «efigulina», como quien sorbe un beso, pipermín, golosina, verdagay... ¡Qué acombinas sobre el labio pintado de carmín!

Es la caricia de la seda cruda mismo en el raso de la piel desnuda. Un pollo se contempla el calcetín calado. Traen horchata... ¿Es sangre? ¿Es savia? ¿Es síntesis in-grata!

Dormitando en la celda de mimbres, va pasando la siesta.

¿Cuándo empezó? ¡Y, adormecida, sin voluntad de despertar, dejando que se le vaya la ocasión, la vida!

Zumba por dentro la colmena. Las abejas trabajan... ¡O es que truenan? ¡Oh! Algún día ha de tronar; y, lleno de cólera, el gran trueno nos dará furibundo.

—¿Qué hacían esos memos de zánganos?... Y entonces les diremos: —¡Ah! ¡Pero es que hay que hacer algo en el mundo!

Jorge MOYA

Nota internacional

Efervescencia guerrera

Los grandes acontecimientos recientes del Occidente europeo, sobre todo las elecciones inglesas, han relegado a lugar secundario la situación política del otro extremo de Europa: los Balcanes. Si bien no han ocurrido allí graves sucesos, no dejan de tener importancia algunos incidentes. No se olvide que los Balcanes significan el punto neurálgico de Europa y la constante amenaza contra la paz.

Se ve muy claro que en los Balcanes se intensifican los armamentos y que se hace una ostentación belicosa bastante ostensible. Yugoslavia hace maniobras a la escuadra. Diez unidades se han reunido en Corfú últimamente. A esto respondió Grecia inmediatamente desplegando también sus barcos, sus aviones, y sus submarinos.

En cuanto a Italia, ha enviado una escuadrilla de hidroaviones para que haga una visita al señor Venizelos. Por otro lado, Turquía, unida a Bulgaria por un tratado reciente, aumenta igualmente su flota de guerra, habiendo encargado a Italia la construcción de varios contratorpederos, y pronto será botado al agua el famoso acorazado «Yavonov», el ex «Goeben» alemán.

Grecia, amada, encarga a toda prisa dos contratorpederos y quiere entrar pronto en posesión de un acorazado ha tiempo mandado construir en Alemania, y el Gobierno, del cual forma parte el señor Politis, estudia la inversión de 150 millones de dracmas para construir edificios militares y fortificaciones.

Tal es el cuadro que describe el profesor N. Yannion en un artículo publicado en el boletín de la Internacional Obrera Socialista. Y agrega:

«Véase, pues, cómo estamos en los Balcanes después de la sesión de la Comisión preparatoria del desarme. Turquía presentó en ella un proyecto amplísimo de desarme. Ahora tendrá derecho a decir que se arma la primera, en vista del poco resultado obtenido en Ginebra. Ahora bien; los que impidieron a la Comisión de desarme llegar a resultados más positivos son los únicos responsables de la efervescencia guerrera que se observa en estos momentos en los Balcanes.»

Indiscutible. Grande es la responsabilidad de los Gobiernos que no van a Ginebra a trabajar por el desarme, sino

La Cooperativa Obrera de Viviendas Baratas Ciudad-Jardín

El próximo domingo aparecerá en EL SOCIALISTA una extensa información dedicada a la Ciudad-Jardín de la Casa del Pueblo, con detalles muy interesantes acerca de su desarrollo y del actual período, de máximo crecimiento, merced al esfuerzo desarrollado por los que la fundaron y continúan dirigiéndola. Ilustrarán la información hermosos grabados, que reproducirán edificaciones y avenidas principales de la Ciudad-Jardín de la Casa del Pueblo. En el mismo número, que será de

SEIS PÁGINAS,

insertaremos otros sugestivos trabajos y una referencia de la Ciudad-Jardín del Norte (Cuatro Caminos), además de las acostumbradas secciones. Procurad, camaradas, la mayor difusión de EL SOCIALISTA

únicamente a buscar pretextos que permitan no desarmar.

La repercusión en los Balcanes de la esterilidad de los trabajos de la Comisión, debe hacer pensar a los obreros. Porque si las pequeñas potencias reaccionan así, ¿qué harán las grandes el día en que la Comisión reconozca su fracaso?

Por esto las miradas de los proletarios de todos los países están fijadas en Londres, porque el Gobierno laborista es de quien esperan que tome nuevo impulso la Conferencia del desarme, reforzando así la lucha internacional del Socialismo por la paz.

Diputados laboristas femeninos



Doctora Ethel Benthall (por Islington East).—Es médica, miembro del Comité Nacional del Partido Laborista y perteneciente durante trece años al Consejo municipal del barrio de Kensington (Londres). Se ha presentado por tres veces en Islington, esta vez con éxito, habiendo obtenido 15.199 votos, con una mayoría de 1.558 sobre el candidato conservador.

Próxima elección parcial

LONDRES, 27.—Definitivamente ha acordado presentar la dimisión de su cargo de diputado y presentarse a la elección como laborista Guillermo Jowitt, el procurador general.

Las cifras de la elección por Preston, distrito que representaba, eran las siguientes: Shaw, laborista, 37.705; Jowitt, liberal, 31.277; Howitt, conservador, 29.111; Emmott, conservador, 27.754; Holden, laborista (no oficial), 2.111.

Cada elector tenía derecho a dos votos, resultando, como es sabido, elegidos los dos primeros.

Los laboristas han comenzado a hacer los preparativos electorales, estando seguros del triunfo.

Los conservadores también se aprestan con energía a tomar parte en la contienda.

Los liberales están divididos; unos quieren tomar parte en la elección y otros no; obstante, predomina la tendencia de dejar solos a laboristas y conservadores. White.

Instantáneas

«Así es, si así os parece»

Un diario católico, al comentar la propaganda que los Soviets realizan en el extranjero y el esfuerzo editorial desarrollado en Rusia durante los días años de revolución bolchevique, ha subrayado estas cifras: de las obras de Stalin se han editado 3.800.000 ejemplares; de Bujarin, 2.300.000; de Lenin, 13.000.000. El diario católico se pasma ante esa montaña figurada de papel impreso. Lo que le produce susto. Sin embargo, no es la cantidad, sino la calidad de los volúmenes. Tradárase de libros escritos por el padre Claret, y todo el desconsuelo que ahora siente el diario católico trocárase en complacidas alabanzas.

Naturalmente, no lo censuramos. A nosotros nos parece bien toda propaganda revolucionaria. Al diario católico le parece mal. Nosotros estamos en nuestro lugar y él también. Como lo está al pedir una mayor difusión de la prensa y del libro católicos. Presumimos, sin embargo, que no ha de tener éxito. A la literatura católica le falta amabilidad y gracia. Posee, es cierto, la gracia de Dios; pero esa es precisamente la que no acaba de convencer a ningún lector. Ocurra que los obras de los grandes maestros de la literatura religiosa, como Fray Luis de León, Santa Teresa y San Juan de la Cruz, son admirables por lo que tienen de profanas más que por lo que tienen de católicas. Lo mismo, después de todo, fué la valedura por donde hallaron escape las íntimas rebeliones de unos cuantos escritores cuya riqueza espiritual se asfixiaba en la seca aridez del catolicismo. Ni son esas las obras que más atención merecieron por parte de la Iglesia.

Algunas hasta fueron desaprobadas entonces, como lo serían hoy si hoy se escribieran obras semejantes. Y no es escribieron obras semejantes. Y no es que la Iglesia no sepa hacer el reclamo cuando le conviene. Balmes—cuyo talento no negamos—se ha querido que pase a la Historia a la cabeza de todos los pensadores españoles. Todavía recordamos la potareda que levantó el padre Coloma con aquel librito titulado Pequeñeces, que la condesa de Pardo Bazán, en su fervor fraulino, ensalzaba hasta lo genial, a pesar de que sus páginas no rebasaban el límite de lo más vulgaricio...

Pero ahora, al levantar la pluma, nos encontramos con que hemos mezclado la Revolución rusa con el catolicismo. Lenin, con Fray Luis de León; la mística con el bolchevismo. Que el lector adjudique a cada caso el valor que merezca. Digamos como Pirandello: «Así es, si así os parece.»

Desde Ginebra

Conferencia internacional del Trabajo

Las tareas de la Conferencia avanzan extraordinariamente desde que las Comisiones han entregado sus dictámenes respectivos, siendo casi seguro que el día 22 terminen las sesiones.

Los proyectos de convención y de recomendación confeccionados por las Comisiones de la prevención de accidentes y de la protección de los obreros de la carga y descarga de los navíos son muy interesantes, pero no será posible su publicación en EL SOCIALISTA por la extensión de aquéllos; por lo que oportunamente nos limitaremos a dar una explicación de ambos proyectos, que han sido aprobados ya por la Conferencia de manera bastante satisfactoria para el grupo obrero.

Asimismo se han aprobado también varias recomendaciones y resoluciones que forman en el cuerpo de los mencionados proyectos, de las que nos ocuparemos juntamente con éstos.

En una próxima reunión quedará aprobado el cuestionario relativo al trabajo forzoso, asunto que se ha acordado ya incluirlo en el orden del día de la Conferencia de 1930, y en el que ha tomado parte muy activa nuestro amigo Besteiro. Cuando publiquemos el alcance y significación del cuestionario daremos los párrafos más importantes del discurso pronunciado por nuestro camarada.

Falta por discutir en la Conferencia el informe emitido por la Comisión que ha dictaminado sobre la duración del trabajo de los empleados, y que trata del cuestionario a formular sobre este asunto para someterlo a consulta de los diferentes Estados miembros de la Organización Internacional del Trabajo.

Entre las resoluciones adoptadas por la Conferencia se halla la relativa al paro forzoso; resolución de acuerdo con el dictamen de la Comisión respectiva y con la proposición de nuestro compañero Schürch, delegado obrero de Suiza.

En esta resolución se fijan los principales puntos de esta resolución:

«La Conferencia invita al Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo a buscar los mejores medios para hacer progresar las medidas de orden nacional o internacional que pueden tomarse para reducir el paro forzoso de los obreros de las minas de carbón, después de haber examinado debidamente los trabajos de las Comisiones u otros órganos instituidos para dirigir encuestas referentes a esta industria.

Invita a la Oficina a continuar sus estudios sobre el problema del paro forzoso en las industrias textiles y emprendiendo estudios similares sobre otras industrias, sin excluir la industria agrícola, y, más particularmente, sobre las industrias en las que el paro forzoso es considerable.

Invita a la Oficina a proseguir igualmente sus investigaciones con objeto de separar las razones principales por las cuales el paro forzoso alcanza intensidades tan diversas de un país a otro.

Invita a la Oficina a proseguir sus estudios para determinar lo mejor posible la influencia que pueden tener sobre el paro forzoso:

a) El aumento de la población.
b) El desarrollo de nuevas industrias que tengan por efecto disminuir la importancia de otras industrias existentes.
c) La racionalización y organización científica del trabajo.

Invita a la Oficina a emprender nuevas investigaciones sobre el desarrollo de las oficinas públicas de colocación y sobre su organización administrativa en relación con el problema del paro forzoso, teniendo en cuenta las dificultades que ha encontrado hasta aquí la aplicación de la disposición del convenio de 1919, referente al paro forzoso, que prevé la coordinación hecha por la Oficina Internacional del

Trabajo de los diversos sistemas nacionales de colocación.

Finalmente, invita al Consejo de Administración a que examine, en unión con los trabajos emprendidos por la Sociedad de Naciones sobre la cuestión del carbón, y teniendo en cuenta el estado de sus trabajos, si es oportuno inscribir el problema del paro forzoso de los mineros en el orden del día de una reunión próxima de la Conferencia, preferentemente en la reunión de 1930.

Parece innecesario decir que a este asunto le presta la clase trabajadora extraordinaria atención, como también que con la adopción de la resolución de la Conferencia no se conseguirá extirpar el mal, cuyas principales causas radican en la desorganización social que existe en el mundo entero por obra de la clase capitalista. Pero la resolución tiene a conocer bien a fondo y en detalle esas mismas causas, lo que nos permitirá aplicar el remedio con mejores resultados.

Remediar un mal es una obra meritoria; pero curar ese mal es igual o más meritorio todavía.

El parado es un ser humano que tiene derecho a vivir y merecer, por lo tanto, la asistencia de la sociedad, que resulta responsable de su situación de parado.

Pero, sobre todo, los obreros organizados desean saber, exactamente si fuera posible, cuáles son los múltiples factores que determinan esa plaga terrible entre la clase obrera, para enfocar el problema con mayores garantías de llegar a soluciones prácticas y satisfactorias; y mientras esto se consigue, procurar paliativos, cuanto mayores mejor, a la situación aflitiva que produce el paro en los hogares de las clases menesterosas.

Trifón GOMEZ

Ginebra y junio de 1929.

Noticias de Inglaterra

LONDRES, 27.—El camarada Adamson, secretario para Escocia, ha declarado que él y el subsecretario, Johnston, trabajan dieciséis horas diarias en la solución del problema del paro.

El camarada Enoch Morrill ha sido reelegido por 112 votos presidente de la Federación Minera de Gales del Sur. Su continuante, el destacado comunista Arturo Holner, sólo logró 17 votos.

A. J. Cock ha declarado que la situación de la industria minera no aparece muy clara. Es antieconómica, derrochadora y caótica. No se desenvuelve sobre líneas científicas. Cree que el Gobierno laborista afrontará con decisión este problema.

Los obreros empleados en la industria del algodón están decididos a frustrar la pretensión de sus patronos de rebajar los salarios.

El Ayuntamiento laborista de Mansfield ha acordado construir directamente por los obreros, sin intervención alguna de contratistas, casas baratas.

El diputado laborista Shillaker ha hecho declaraciones favorables a la aboliición de la Cámara de los Lores.

Ha fallecido la autora A. L. Felkin (Elena Thorneycroft Fowler).

El exresponsable del «Retiro Laborista», Ben Tillet ha opinado que la Banca norteamericana es un peligro para la paz del mundo.

Se ha constituido una Sociedad de la industria del acero con un capital de 11 millones de libras esterlinas.

Ha fallecido sir Mortimer Singer, hijo del inventor de la máquina de coser.

Ayer tarde llegó a esta capital el rey de España.

APUNTES, por Iser



Tipo de «revolucionario», de incomparable agilidad para los saños políticos, que ha usado camisa de todos los colores, para terminar abominando del Socialismo y acogido al confortable refugio de las sacristías...

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

Nuestras propagandas

Impresión general

Hemos terminado la misión que por la Ejecutiva de nuestro Partido nos fue confiada, y en breves líneas reflejaremos la impresión que hemos recibido en esta excursión de propaganda.

En todos los pueblos que hemos recorrido hay organización, y en algunos es bastante fuerte en relación con el número de sus habitantes, destacándose el simpático hecho de ser las mujeres alparagateras y confeccionadoras de naranjas las que dan un gran contingente en número y hasta en fe y voluntad a los Centros Obreros de las poblaciones visitadas; sienten los ideales y cohesión de ellas entre sí. Si los millares de trabajadoras y trabajadoras de estos hermosos y fértiles campos mantuviesen la relación que deben tener; si constantemente en estos Centros Obreros se hablase y comentasen los problemas vitales que nuestro país constantemente tiene planteados, y ello se hiciera en sentido socialista, así, en igual sentido, se pronunciarían estos camaradas.

Sinceramente hemos expuesto en nuestros anteriores apuntes que, salvo en Castellón y Vall de Uxó, no existen organismos socialistas, ni en la carencia de orientación en algunas poblaciones y a la falta de cohesión de ellas entre sí. Si los millares de trabajadoras y trabajadoras de estos hermosos y fértiles campos mantuviesen la relación que deben tener; si constantemente en estos Centros Obreros se hablase y comentasen los problemas vitales que nuestro país constantemente tiene planteados, y ello se hiciera en sentido socialista, así, en igual sentido, se pronunciarían estos camaradas.

Es deber de la Oficina de Reclamaciones de Castellón ir recogiendo el fruto de la semilla vertida. Ambiente favorable hay para ello en la provincia, como lo hemos visto en los quince o dieciséis pueblos que hemos visitado, los más importante de ella, los que se precisa atender y cuidar, sin perder con ellos el contacto.

Tiene la provincia una fuerte organización obrera, superior a la que nosotros calculábamos, y es necesario encauzarla y orientarla con arreglo a nuestras idealidades, en cumplimiento de nuestra deberes socialistas. Para de nuestros camaradas de Castellón y Vall de Uxó deben marchar de acuerdo, y en vistas, conferencias y charlas íntimas ir infiltrando nuestras ideas a los trabajadores de estos campos, para que la organización obrera recoja la savia del Socialismo y la haga ideológicamente fuerte, respetada y temida ante las demasías del capitalismo.

Luis FERNANDEZ

Andalucía

Propagando EL SOCIALISTA.

JEREZ, 27.—Hemos tenido la satisfacción de recibir la visita del querido compañero y amigo José Martínez García, a quien no hablamos visto hacía años. Nos ha referido las vicisitudes que le han ocurrido, y que actualmente vive en una choza, con su familia, a unos sesenta kilómetros de Jerez, en una dehesa, dedicado a hacer carbón.

El corresponsal Martínez García, siempre entusiasta, ha salido con un paquete de EL SOCIALISTA para propagarlo en el extremo oriental del término de Jerez.—A. R. R.

Francisco Zafrá, a Espejo.

ESPEJO, 27.—El día 29 dará en esta localidad una conferencia el compañero Francisco Zafrá, de Montilla, el que es esperado por los trabajadores con gran entusiasmo.

El espíritu de organización va progresando mucho en esta población, y los obreros se convencerán de que es la única manera de poder mejorar su triste situación.

¿Por qué hay retraídos?

THARSIS, 27.—Todavía hay en este coto minero obreros retraídos, que, sin saber la causa, no han ingresado en la Sociedad del Sindicato, que, como se sabe, pertenece a la Unión General de Trabajadores, olvidando que con su actitud causan un grave daño a sus propios hijos y esposas.

Significando fuera de la organización obrera dais lugar a que el patrono que nos explota pague nuestro trabajo al precio que quiera y haga otras cosas en perjuicio nuestro.

El obrero no asociado a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista labra su propio daño, pues no puede mejorar si no se asocia.

Apartaos de las tabernas y acudid al Centro Obrero. En aquellos establecimientos rebajáis vuestra dignidad, y en el Centro Obrero el trabajador se eleva a sí mismo y es digno de la Humanidad abrazando el ideal socialista, que nos ha de redimir a todos.

Conferencia de Enrique de Francisco.

VALDELAUSA, 26.—Con asistencia de numeroso público se ha celebrado un acto de propaganda, a cargo de los compañeros Elías Palma y Enrique de Francisco.

A la hora convocada se hallaba el teatro completamente lleno de público, asistiendo también compañeros de otros pueblos inmediatos a éste.

Presidió el camarada Justo Pozas, quien leyó unas cuartillas explicando el objeto del acto que se iba a celebrar.

El compañero Elías Palma dirigió la palabra a los reunidos de un modo sencillo y claro, haciéndoles ver la conveniencia de la organización.

Enrique de Francisco habló eloquentemente de los distintos aspectos de la organización obrera, señalando las ventajas que se pueden obtener si los trabajadores tienen unión y siguen la táctica y orientación de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Todo esto fue dicho con párrafos acertados y bellísimos, por lo que dejó un grato recuerdo.

Los oradores fueron muy aplaudidos.—J. P.

A defendernos por la organización.

ESCANUELA, 26.—Si todos los obreros de esta población pertenecieran a la Casa del Pueblo y estuvieran afiliados al Partido Socialista, es indudable que mejoraríamos nuestra situación económica.

Hay obreros que están sin asociarse, y por eso somos víctimas de constantes atropellos de la clase capitalista, nos pagan, además, jornales cortos y...

DOCTOR CEA VALLADOLID
(Ninguna suursal.)
LABORATORIO DE VENDAJES ASEPTICOS Y ANTISEPTICOS
Material de curación aséptica.
Sueros fisiológicos.
Aparato inyector de suero.
Algodones, gasas, compresas y cosas higiénicas, vendas enyesadas.
(Privilegios de invención. Marca registrada.)
LA MAS ANTIGUA DE SU CLASE EN ESPAÑA

VINOS, COGNAC, CHAMPAN
Pedro Domecq
JEREZ DE LA FRONTERA

50 pesetas dentadura; 10 pesetas dientes fijos (pivotes); 20 pesetas coronas o 20 gullatas. Pidan hora. Teléfono 12506. Magdalena, 26.

BAR EL BUEN RECUERDO
JORGE JUAN, 3
Se recomienda el exquisito café de este bar.

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

BAR EL BUEN RECUERDO
JORGE JUAN, 3
Se recomienda el exquisito café de este bar.

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

MAQUINAS SINGER PARA COSER
PARA USO DOMESTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.
INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.
ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.
MONTERA, 18. -- MADRID

Acudid al Sindicato, donde sentiréis ansias de aprender y os dedicareis al estudio, desechando los vicios, que a nada bueno conducen.—Manuel Rodríguez Moreno.

Insistiendo.

BAEZA, 27.—Una vez más insistimos, señor alcalde, en que el precio del pan, 0,60 pesetas kilo, no guarda relación con el del trigo, que se está cotizando a 20 pesetas fanega, y considerando que el precio del pan debe bajar; el vecindario así lo desea.

—El Ayuntamiento, con el propósito de introducir algunas economías, ha acordado demorar la realización de algunas obras, entre las cuales figura la construcción del evacuatorio.

Creemos que no estarán incluídas en estas economías la construcción de los Grupos escolares, puesto que éstos fueron con cargo al empréstito concertado por el Ayuntamiento con el Banco Español de Crédito, importante cerca de un millón de pesetas, de las cuales se va a emplear una buena parte en la traída de aguas y Hospital Municipal.

—El alcalde pidió al presidente de la Casa del Pueblo una relación de los cortijos de este término en que se emplean obreros forasteros en las faenas de la siega, sin duda para invitar a sus respectivos dueños o arrendatarios a que en primer lugar dieran trabajo a los obreros de esta localidad.

—Pero en esto nada se ha hecho; antes al contrario, después se han admitido en otros cortijos más (como, por ejemplo, en Villapardillo, propiedad del alcalde), cosa que los obreros no deben olvidar, ya que el hecho de emplear a obreros forasteros no solamente causa perjuicio a los obreros campesinos, sino también a los demás; pues parando de trabajar aquellos, la desorganización trasciende a los demás, y en gran cuantía, a la vida normal del comercio; pero esto, para mucha gente, no tiene importancia.

—La Junta local de Ganaderos, que al parecer, se ha dado de baja en la Asociación General de Ganaderos del Reino, adonde perteneció durante muchos años, tenía el propósito de ingresar en la Casa del Pueblo.

—No lo ha hecho porque, al parecer, tropieza con algunas dificultades. ¿Quién lo estorba? Bueno sería saberlo.

—Recomendamos muy de veras a la Sociedad de Obreros Panaderos que cuando las adversidades para el desenvolvimiento de la organización son mayores es cuando se debe redoblar nuestra actividad y nuestra fe en la organización hasta vencer al enemigo.—Manuel Acero.

Hay que organizarse.

CAMPILLOS, 26.—Una porción de trabajadores de este pueblo no quieren hacer gran aprecio de las recomendaciones que les hacemos para que ingresen en la organización, y si pueden alejados del sitio que deben ocupar para bien suyo y de sus compañeros.

Sabéis, trabajadores, que si no fuera por la Sociedad obrera los patronos cometerían más abusos, y siendo esto exacto, el hecho de que haya obreros sin asociarse es tanto como restar fuerza a nuestra organización, que es la que hace frente a las luchas que los patronos nos plantean.

Pero desde luego podemos asegurar que si no existiera entre los obreros la actual desorganización, no atravesaríamos en plena recolección la triste situación que atravesamos.

El patrono no respeta los derechos individuales si no existe una organización obrera fuerte que los haga cumplir.

Si no queremos continuar en este estado de cosas, y que para más adelante podamos evitar los abusos, es preciso que todos estemos en disposición de defendernos. Es preciso que todos estemos en condiciones de que no vuelvan a ocurrir los atropellos que con ciertos operarios han cometido, y esto se logrará viniendo todos a las filas de la Sociedad y cumpliendo los acuerdos que se tomen.—Sebastián Molinas.

Conferencia de Enrique de Francisco.

VALDELAUSA, 26.—Con asistencia de numeroso público se ha celebrado un acto de propaganda, a cargo de los compañeros Elías Palma y Enrique de Francisco.

A la hora convocada se hallaba el teatro completamente lleno de público, asistiendo también compañeros de otros pueblos inmediatos a éste.

Presidió el camarada Justo Pozas, quien leyó unas cuartillas explicando el objeto del acto que se iba a celebrar.

El compañero Elías Palma dirigió la palabra a los reunidos de un modo sencillo y claro, haciéndoles ver la conveniencia de la organización.

Enrique de Francisco habló eloquentemente de los distintos aspectos de la organización obrera, señalando las ventajas que se pueden obtener si los trabajadores tienen unión y siguen la táctica y orientación de la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista.

Todo esto fue dicho con párrafos acertados y bellísimos, por lo que dejó un grato recuerdo.

Los oradores fueron muy aplaudidos.—J. P.

A defendernos por la organización.

ESCANUELA, 26.—Si todos los obreros de esta población pertenecieran a la Casa del Pueblo y estuvieran afiliados al Partido Socialista, es indudable que mejoraríamos nuestra situación económica.

Hay obreros que están sin asociarse, y por eso somos víctimas de constantes atropellos de la clase capitalista, nos pagan, además, jornales cortos y...

Los obreros del campo.

HUELMA, 27.—Los patronos de este pueblo no tienen trabajando en las faenas de la recolección todas las horas que median de luz a luz por un jornal de 18 reales.

Este salario lo recibimos después de estar sin trabajo todo el año, y adviértase que esta ocupación termina en el mes de agosto y no volvemos a tener trabajo hasta que viene la corta temporal de la recolección de la aceituna. Una vez terminada ésta, vuelve el paro forzoso y no desaparece hasta mediados de junio.

Esta es la vida de los obreros del campo andaluz.

Conferencia de Ránchal y de Cañizares.

ALCARACEJOS, 27.—Con un lleno inmenso de trabajadores se ha dado una conferencia en esta localidad, a cargo de los compañeros Ránchal y Cañizares.

Primeramente habló el compañero Miguel Ránchal, el que en breves palabras dio a conocer el objeto del acto. Después habló extensamente de la situación que está creando con injustos despidos la Empresa de Peñarroya.

Dió a conocer la próxima constitución del Comité paritario y aconsejó a los trabajadores que no desmayen y sigan en la organización, con la que hemos de alcanzar nuestra emancipación.

El amigo Cañizares empezó su amena disertación con un cariñoso saludo para los trabajadores de Alcaracejos. Después hizo historia de la labor realizada por los políticos burgueses que habían gobernado al país, culpables y responsables de un estado de incultura como la que, desgraciadamente, padecemos.

Se extendió seguidamente en la ley del Comité paritario y reseñó muy bien la legislación social en España. Detalló lo importante que es el Comité paritario y el buen resultado que puede obtener la clase trabajadora actuando acertadamente en este organismo.

Por último, el compañero Cañizares hizo una hermosa exhortación a todos los trabajadores para que cumplan con su deber.

Los discursos de estos compañeros fueron muy aplaudidos.—E. Madrid.

Acción socialista.

LABIANA, 27.—El sábado pasado, y en el pueblo de Las Quintanas, se celebró un importante acto de propaganda, presidido por el compañero Benjamín Pérez, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión, concediendo la palabra al compañero Ramón Rico, quien a grandes rasgos dio cuenta del interés que desde hace tiempo tenía nuestra Federación Provincial por reorganizar la Agrupación Socialista en este pueblo, donde con tan buenos compañeros cuenta nuestro Partido.

Ensalzó la labor de los trabajadores del valle del Ríomontan, que en las luchas políticas como sociales supieron defender con cariño y entusiasmo las ideas socialistas.

Exhortó a los reunidos para que ingresen y trabajen por nuestro Partido, preparándose para próximas luchas, y terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Agrupación Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Quedando, por tanto, constituida con 21 afiliados que inmediatamente pidieron el ingreso en nuestra Federación Provincial, pagando en el acto el primer trimestre y haciéndose representar en el próximo Pleno de la Federación por el compañero Rico.

Después de constituida, el compañero Manuel Martínez, de Oviledo, en representación de la Federación, pronunció un eloquente e interesante discurso, lleno de doctrina socialista. Hizo historia de la Revolución francesa; con brillantes párrafos definió lo que significa la lucha de clases; magistralmente detalla las distintas tácticas que fueron empleadas por los diferentes sectores obreros, destacando la preconizada por la

Unión General y el Partido Socialista.

De una manera muy clara define el Socialismo utópico y el Socialismo científico, y termina exhortando a los reunidos para que sigan trabajando sin descanso por nuestras ideas, preparándose para luchas verdaderas que hemos de reñir con nuestros enemigos. Fue muy aplaudido, dejando entre los oyentes muy buena impresión el amigo Martínez.

Tenemos fe en los compañeros de Las Quintanas, que sabrán trabajar cuando les sea posible por atraer a la Agrupación a todos los obreros del valle.

Las rentas del obrero.

El día 19 ocurrió un accidente del trabajo, que costó la vida al obrero Jacinto Álvarez, de cincuenta y seis años de edad, que estaba trabajando en la guía del séptimo piso de la Empresa Coto Musel.

Según nos informan, el accidente sobrevino de un desprendimiento de tierra, o sea de un costero, que le fracturó el cráneo.

Por dicho motivo el día 20 no se trabajó en el grupo, acudiendo todos los obreros a la conducción del cadáver al cementerio.

Acompañamos en el dolor a sus familiares.—Rico.

Castilla

Acto de propaganda en Aranjuez.

ARANJUEZ, 27.—En el teatro de esta población, y organizado por la Oficina de Reclamaciones y Propaganda de Madrid, se ha celebrado un acto de propaganda y para constituir la Sociedad de Obreros Agricultores, los que se ha llevado a efecto ante numerosa concurrencia.

Presidió el compañero Herminio, quien expuso el objeto de la reunión en breves palabras.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Fernández Quer y Andrés Saborit, pronunciando notables discursos encaminados a demostrar a los muchos obreros que acudieron a orles, la conveniencia de organizarse para mejorar las condiciones de vida de los trabajadores.

Explicaron muy clara y elocuentemente la significación y alcance de la legislación social, la que no se hubiese promulgado si no hubiera existido una fuerte organización como la Unión General de Trabajadores, con sus potentes Federaciones nacionales de oficio, y un Partido socialista que orienta a los trabajadores en cuestiones de doctrina y táctica.

Después de referirse a los buenos resultados que ha dado la ley de Accidentes de trabajo, la de Jornada de ocho horas, la del Retiro obrero y la recientemente promulgada de los Comités paritarios, aconsejaron a los obreros agricultores el ingreso en la Sociedad que se iba a constituir y que organizaran a la mayor brevedad la Agrupación Socialista.

Los oradores fueron ovacionados por la numerosa concurrencia.

Terminados los discursos se procedió a dar por constituida la Sociedad de agricultores «La Fresca», a la que ya pertenecen más de trescientos obreros, y se eligió la Junta directiva que ha de regir los destinos de aquel organismo durante el año actual.

A la reunión asistieron varios compañeros de Madridejos.

Constitución de una Sección.

PUERTOLLANO, 27.—Se ha celebrado el acto de constitución de la Sección de San Quintín, primer núcleo provincial que viene a nutrir las filas de la Federación Obrera de Puertollano y provincia de Ciudad Real.

Presidió el compañero Ramón Ríos, quien hizo un interesante discurso, en el que habló de la importancia de la organización obrera y de la necesidad de que los obreros se asociaran para defender sus intereses. Terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Sección Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Acción socialista.

LABIANA, 27.—El sábado pasado, y en el pueblo de Las Quintanas, se celebró un importante acto de propaganda, presidido por el compañero Benjamín Pérez, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión, concediendo la palabra al compañero Ramón Rico, quien a grandes rasgos dio cuenta del interés que desde hace tiempo tenía nuestra Federación Provincial por reorganizar la Agrupación Socialista en este pueblo, donde con tan buenos compañeros cuenta nuestro Partido.

Ensalzó la labor de los trabajadores del valle del Ríomontan, que en las luchas políticas como sociales supieron defender con cariño y entusiasmo las ideas socialistas.

Exhortó a los reunidos para que ingresen y trabajen por nuestro Partido, preparándose para próximas luchas, y terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Agrupación Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Quedando, por tanto, constituida con 21 afiliados que inmediatamente pidieron el ingreso en nuestra Federación Provincial, pagando en el acto el primer trimestre y haciéndose representar en el próximo Pleno de la Federación por el compañero Rico.

Después de constituida, el compañero Manuel Martínez, de Oviledo, en representación de la Federación, pronunció un eloquente e interesante discurso, lleno de doctrina socialista. Hizo historia de la Revolución francesa; con brillantes párrafos definió lo que significa la lucha de clases; magistralmente detalla las distintas tácticas que fueron empleadas por los diferentes sectores obreros, destacando la preconizada por la

Unión General y el Partido Socialista.

De una manera muy clara define el Socialismo utópico y el Socialismo científico, y termina exhortando a los reunidos para que sigan trabajando sin descanso por nuestras ideas, preparándose para luchas verdaderas que hemos de reñir con nuestros enemigos. Fue muy aplaudido, dejando entre los oyentes muy buena impresión el amigo Martínez.

Tenemos fe en los compañeros de Las Quintanas, que sabrán trabajar cuando les sea posible por atraer a la Agrupación a todos los obreros del valle.

Las rentas del obrero.

El día 19 ocurrió un accidente del trabajo, que costó la vida al obrero Jacinto Álvarez, de cincuenta y seis años de edad, que estaba trabajando en la guía del séptimo piso de la Empresa Coto Musel.

Según nos informan, el accidente sobrevino de un desprendimiento de tierra, o sea de un costero, que le fracturó el cráneo.

Por dicho motivo el día 20 no se trabajó en el grupo, acudiendo todos los obreros a la conducción del cadáver al cementerio.

Acompañamos en el dolor a sus familiares.—Rico.

Castilla

Acto de propaganda en Aranjuez.

ARANJUEZ, 27.—En el teatro de esta población, y organizado por la Oficina de Reclamaciones y Propaganda de Madrid, se ha celebrado un acto de propaganda y para constituir la Sociedad de Obreros Agricultores, los que se ha llevado a efecto ante numerosa concurrencia.

Presidió el compañero Herminio, quien expuso el objeto de la reunión en breves palabras.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Fernández Quer y Andrés Saborit, pronunciando notables discursos encaminados a demostrar a los muchos obreros que acudieron a orles, la conveniencia de organizarse para mejorar las condiciones de vida de los trabajadores.

Explicaron muy clara y elocuentemente la significación y alcance de la legislación social, la que no se hubiese promulgado si no hubiera existido una fuerte organización como la Unión General de Trabajadores, con sus potentes Federaciones nacionales de oficio, y un Partido socialista que orienta a los trabajadores en cuestiones de doctrina y táctica.

Después de referirse a los buenos resultados que ha dado la ley de Accidentes de trabajo, la de Jornada de ocho horas, la del Retiro obrero y la recientemente promulgada de los Comités paritarios, aconsejaron a los obreros agricultores el ingreso en la Sociedad que se iba a constituir y que organizaran a la mayor brevedad la Agrupación Socialista.

Los oradores fueron ovacionados por la numerosa concurrencia.

Terminados los discursos se procedió a dar por constituida la Sociedad de agricultores «La Fresca», a la que ya pertenecen más de trescientos obreros, y se eligió la Junta directiva que ha de regir los destinos de aquel organismo durante el año actual.

A la reunión asistieron varios compañeros de Madridejos.

Constitución de una Sección.

PUERTOLLANO, 27.—Se ha celebrado el acto de constitución de la Sección de San Quintín, primer núcleo provincial que viene a nutrir las filas de la Federación Obrera de Puertollano y provincia de Ciudad Real.

Presidió el compañero Ramón Ríos, quien hizo un interesante discurso, en el que habló de la importancia de la organización obrera y de la necesidad de que los obreros se asociaran para defender sus intereses. Terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Sección Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Acción socialista.

LABIANA, 27.—El sábado pasado, y en el pueblo de Las Quintanas, se celebró un importante acto de propaganda, presidido por el compañero Benjamín Pérez, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión, concediendo la palabra al compañero Ramón Rico, quien a grandes rasgos dio cuenta del interés que desde hace tiempo tenía nuestra Federación Provincial por reorganizar la Agrupación Socialista en este pueblo, donde con tan buenos compañeros cuenta nuestro Partido.

Ensalzó la labor de los trabajadores del valle del Ríomontan, que en las luchas políticas como sociales supieron defender con cariño y entusiasmo las ideas socialistas.

Exhortó a los reunidos para que ingresen y trabajen por nuestro Partido, preparándose para próximas luchas, y terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Agrupación Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Quedando, por tanto, constituida con 21 afiliados que inmediatamente pidieron el ingreso en nuestra Federación Provincial, pagando en el acto el primer trimestre y haciéndose representar en el próximo Pleno de la Federación por el compañero Rico.

Después de constituida, el compañero Manuel Martínez, de Oviledo, en representación de la Federación, pronunció un eloquente e interesante discurso, lleno de doctrina socialista. Hizo historia de la Revolución francesa; con brillantes párrafos definió lo que significa la lucha de clases; magistralmente detalla las distintas tácticas que fueron empleadas por los diferentes sectores obreros, destacando la preconizada por la

Unión General y el Partido Socialista.

De una manera muy clara define el Socialismo utópico y el Socialismo científico, y termina exhortando a los reunidos para que sigan trabajando sin descanso por nuestras ideas, preparándose para luchas verdaderas que hemos de reñir con nuestros enemigos. Fue muy aplaudido, dejando entre los oyentes muy buena impresión el amigo Martínez.

Tenemos fe en los compañeros de Las Quintanas, que sabrán trabajar cuando les sea posible por atraer a la Agrupación a todos los obreros del valle.

Las rentas del obrero.

El día 19 ocurrió un accidente del trabajo, que costó la vida al obrero Jacinto Álvarez, de cincuenta y seis años de edad, que estaba trabajando en la guía del séptimo piso de la Empresa Coto Musel.

Según nos informan, el accidente sobrevino de un desprendimiento de tierra, o sea de un costero, que le fracturó el cráneo.

Por dicho motivo el día 20 no se trabajó en el grupo, acudiendo todos los obreros a la conducción del cadáver al cementerio.

Acompañamos en el dolor a sus familiares.—Rico.

Castilla

Acto de propaganda en Aranjuez.

ARANJUEZ, 27.—En el teatro de esta población, y organizado por la Oficina de Reclamaciones y Propaganda de Madrid, se ha celebrado un acto de propaganda y para constituir la Sociedad de Obreros Agricultores, los que se ha llevado a efecto ante numerosa concurrencia.

Presidió el compañero Herminio, quien expuso el objeto de la reunión en breves palabras.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Fernández Quer y Andrés Saborit, pronunciando notables discursos encaminados a demostrar a los muchos obreros que acudieron a orles, la conveniencia de organizarse para mejorar las condiciones de vida de los trabajadores.

Explicaron muy clara y elocuentemente la significación y alcance de la legislación social, la que no se hubiese promulgado si no hubiera existido una fuerte organización como la Unión General de Trabajadores, con sus potentes Federaciones nacionales de oficio, y un Partido socialista que orienta a los trabajadores en cuestiones de doctrina y táctica.

Después de referirse a los buenos resultados que ha dado la ley de Accidentes de trabajo, la de Jornada de ocho horas, la del Retiro obrero y la recientemente promulgada de los Comités paritarios, aconsejaron a los obreros agricultores el ingreso en la Sociedad que se iba a constituir y que organizaran a la mayor brevedad la Agrupación Socialista.

Los oradores fueron ovacionados por la numerosa concurrencia.

Terminados los discursos se procedió a dar por constituida la Sociedad de agricultores «La Fresca», a la que ya pertenecen más de trescientos obreros, y se eligió la Junta directiva que ha de regir los destinos de aquel organismo durante el año actual.

A la reunión asistieron varios compañeros de Madridejos.

Constitución de una Sección.

PUERTOLLANO, 27.—Se ha celebrado el acto de constitución de la Sección de San Quintín, primer núcleo provincial que viene a nutrir las filas de la Federación Obrera de Puertollano y provincia de Ciudad Real.

Presidió el compañero Ramón Ríos, quien hizo un interesante discurso, en el que habló de la importancia de la organización obrera y de la necesidad de que los obreros se asociaran para defender sus intereses. Terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Sección Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Acción socialista.

LABIANA, 27.—El sábado pasado, y en el pueblo de Las Quintanas, se celebró un importante acto de propaganda, presidido por el compañero Benjamín Pérez, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión, concediendo la palabra al compañero Ramón Rico, quien a grandes rasgos dio cuenta del interés que desde hace tiempo tenía nuestra Federación Provincial por reorganizar la Agrupación Socialista en este pueblo, donde con tan buenos compañeros cuenta nuestro Partido.

Ensalzó la labor de los trabajadores del valle del Ríomontan, que en las luchas políticas como sociales supieron defender con cariño y entusiasmo las ideas socialistas.

Exhortó a los reunidos para que ingresen y trabajen por nuestro Partido, preparándose para próximas luchas, y terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Agrupación Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Quedando, por tanto, constituida con 21 afiliados que inmediatamente pidieron el ingreso en nuestra Federación Provincial, pagando en el acto el primer trimestre y haciéndose representar en el próximo Pleno de la Federación por el compañero Rico.

Después de constituida, el compañero Manuel Martínez, de Oviledo, en representación de la Federación, pronunció un eloquente e interesante discurso, lleno de doctrina socialista. Hizo historia de la Revolución francesa; con brillantes párrafos definió lo que significa la lucha de clases; magistralmente detalla las distintas tácticas que fueron empleadas por los diferentes sectores obreros, destacando la preconizada por la

Unión General y el Partido Socialista.

De una manera muy clara define el Socialismo utópico y el Socialismo científico, y termina exhortando a los reunidos para que sigan trabajando sin descanso por nuestras ideas, preparándose para luchas verdaderas que hemos de reñir con nuestros enemigos. Fue muy aplaudido, dejando entre los oyentes muy buena impresión el amigo Martínez.

Tenemos fe en los compañeros de Las Quintanas, que sabrán trabajar cuando les sea posible por atraer a la Agrupación a todos los obreros del valle.

Las rentas del obrero.

El día 19 ocurrió un accidente del trabajo, que costó la vida al obrero Jacinto Álvarez, de cincuenta y seis años de edad, que estaba trabajando en la guía del séptimo piso de la Empresa Coto Musel.

Según nos informan, el accidente sobrevino de un desprendimiento de tierra, o sea de un costero, que le fracturó el cráneo.

Por dicho motivo el día 20 no se trabajó en el grupo, acudiendo todos los obreros a la conducción del cadáver al cementerio.

Acompañamos en el dolor a sus familiares.—Rico.

Castilla

Acto de propaganda en Aranjuez.

ARANJUEZ, 27.—En el teatro de esta población, y organizado por la Oficina de Reclamaciones y Propaganda de Madrid, se ha celebrado un acto de propaganda y para constituir la Sociedad de Obreros Agricultores, los que se ha llevado a efecto ante numerosa concurrencia.

Presidió el compañero Herminio, quien expuso el objeto de la reunión en breves palabras.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Fernández Quer y Andrés Saborit, pronunciando notables discursos encaminados a demostrar a los muchos obreros que acudieron a orles, la conveniencia de organizarse para mejorar las condiciones de vida de los trabajadores.

Explicaron muy clara y elocuentemente la significación y alcance de la legislación social, la que no se hubiese promulgado si no hubiera existido una fuerte organización como la Unión General de Trabajadores, con sus potentes Federaciones nacionales de oficio, y un Partido socialista que orienta a los trabajadores en cuestiones de doctrina y táctica.

Después de referirse a los buenos resultados que ha dado la ley de Accidentes de trabajo, la de Jornada de ocho horas, la del Retiro obrero y la recientemente promulgada de los Comités paritarios, aconsejaron a los obreros agricultores el ingreso en la Sociedad que se iba a constituir y que organizaran a la mayor brevedad la Agrupación Socialista.

Los oradores fueron ovacionados por la numerosa concurrencia.

Terminados los discursos se procedió a dar por constituida la Sociedad de agricultores «La Fresca», a la que ya pertenecen más de trescientos obreros, y se eligió la Junta directiva que ha de regir los destinos de aquel organismo durante el año actual.

A la reunión asistieron varios compañeros de Madridejos.

Constitución de una Sección.

PUERTOLLANO, 27.—Se ha celebrado el acto de constitución de la Sección de San Quintín, primer núcleo provincial que viene a nutrir las filas de la Federación Obrera de Puertollano y provincia de Ciudad Real.

Presidió el compañero Ramón Ríos, quien hizo un interesante discurso, en el que habló de la importancia de la organización obrera y de la necesidad de que los obreros se asociaran para defender sus intereses. Terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Sección Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Acción socialista.

LABIANA, 27.—El sábado pasado, y en el pueblo de Las Quintanas, se celebró un importante acto de propaganda, presidido por el compañero Benjamín Pérez, quien en breves palabras explicó el objeto de la reunión, concediendo la palabra al compañero Ramón Rico, quien a grandes rasgos dio cuenta del interés que desde hace tiempo tenía nuestra Federación Provincial por reorganizar la Agrupación Socialista en este pueblo, donde con tan buenos compañeros cuenta nuestro Partido.

Ensalzó la labor de los trabajadores del valle del Ríomontan, que en las luchas políticas como sociales supieron defender con cariño y entusiasmo las ideas socialistas.

Exhortó a los reunidos para que ingresen y trabajen por nuestro Partido, preparándose para próximas luchas, y terminó dando lectura a una lista de compañeros dispuestos a constituirse en Agrupación Socialista, nombrándose a continuación el siguiente Comité:

Presidente, Tomás Barbón; vicepresidente, Bernardo Barbón; secretario, Ángel Álvarez; vicesecretario, Ángel González; tesorero, José Huerta; Morán; vocales: José Guetos y José Huerta. Junta revisora: Benjamín Pérez, Manuel González e Higini Fernández.

Quedando, por tanto, constituida con 21 afiliados que inmediatamente pidieron el ingreso en nuestra Federación Provincial, pagando en el acto el primer trimestre y haciéndose representar en el próximo Pleno de la Federación por el compañero Rico.

Después de constituida, el compañero Manuel Martínez, de Oviledo, en representación de la Federación, pronunció un eloquente e interesante discurso, lleno de doctrina socialista. Hizo historia de la Revolución francesa; con brillantes párrafos definió lo que significa la lucha de clases; magistralmente detalla las distintas tácticas que fueron empleadas por los diferentes sectores obreros, destacando la preconizada por

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes... 2,50 pts.
Provincias, trimestre... 9
25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

NUESTRAS CAMPAÑAS

El Socialismo en los campos

Progresos de la Unión General

Los metalúrgicos de Sagunto

Hace días recogimos en estas columnas la información dando cuenta de haberse celebrado una importante asamblea de la organización de Metalúrgicos de Sagunto, en la que se tomó, por unanimidad, en medio del mayor entusiasmo, el acuerdo de ingresar en la Unión General de Trabajadores.

El hecho en sí tiene una gran importancia, porque acredita como la táctica del prestigioso organismo nacional obrero es al fin comprendida y aceptada aun en aquellas localidades donde los trabajadores han permanecido mucho tiempo sugestionados por tendencias opuestas al ideal que representa la Unión General, a la que se está incorporando actualmente fuertes núcleos obreros merced a la activa y acertada labor de propaganda que están realizando las camaradas más destacadas de las Federaciones Nacionales de Industria, como lo es en este caso la de Metalúrgicos.

Al camarada Pascual Tomás, de Valencia, ha correspondido ejecutar un esfuerzo persistente y fervoroso en la región levantina para desvanecer prejuicios hondamente arraigados entre los trabajadores de aquella región, especialmente los metalúrgicos, con los cuales vive en relación constante por ser uno de los más activos miembros del Comité Nacional de la Federación de Metalúrgicos.

Cuando se trabaja con fe, con entusiasmo y con energía, las mayores dificultades quedan al fin vencidas, porque, en realidad, lo que se opone al avance victorioso de los organismos como la Unión General no es sino el desconocimiento que de ellos se tiene por la mayoría de los trabajadores a quienes equivocadamente se considera como adversarios irreductibles de nuestras ideas.

El caso de los metalúrgicos de Sagunto no es un caso aislado, que aun así tendría indudable valor, sino que es uno más de los que se están dando en la mayoría de las Federaciones de Industria, las cuales ven engrandecidos sus cuadros sindicales, y, por tanto, las filas de la Unión General de Trabajadores, más potente ahora que jamás lo fué en tiempo alguno de la historia del movimiento obrero en España.

Necesitamos cada día más intensificar las campañas de propaganda por los rincones más apartados de España, utilizando el numeroso grupo de camaradas que pueden movilizar las respectivas Federaciones Obreras de Industria, no ya para dar el máximo de fuerza numérica a la Unión General, sino también para hacer más firme y claro el convencimiento de los deberes de solidaridad generosa y de altruismo que los trabajadores han de tener muy en cuenta si no quieren caer en un torpe materialismo.

Estamos seguros que el acuerdo de los metalúrgicos de Sagunto será tomado como ejemplo por las camaradas de otras localidades y profesiones, quienes, al incorporarse a la Unión General, contribuirán a que el movimiento obrero en España alcance un grado de esplendor que puede reportarnos, en el orden material y espiritual, incalculables beneficios a todos los que luchamos por el triunfo de ideales de justicia, no en provecho de una sola clase social, sino de toda la Humanidad.

44 de los partidos contrarios. Los comunistas no han tenido más que dos elegidos y los autonomistas alemanes de Eupen-Malmédy han alcanzado tres puestos.

En cuanto a las demás provincias en donde la diputación permanente era liberal-socialista, la prensa católica únicamente, así como todos los periódicos liberales, menos «La Dernière Heure», hacen campaña para que los liberales abandonen a los socialistas y formen bloques con los católicos, como existe en el Gobierno. Pero esto no es tan fácil porque hay mandatos liberales que se niegan y no quieren oír hablar de coalición con los clericales. Las negociaciones siguen entre bastidores por los jefes de ambos partidos burgueses.—Van Roosbroeck.

¿Será verdad?

Un soldado se confiesa autor del asesinato del cardenal Soldevilla

BARCELONA, 27.—Un soldado del regimiento de Jaén llamado Pablo Sánchez, natural de Murcia, se ha confesado espontáneamente autor, en un informe de otros dos jóvenes, del asesinato del arzobispo de Zaragoza cardenal Soldevilla.

Sánchez ha sido desertor, habiendo estado en Francia hasta el último indulto, en que regresó a España y se incorporó a filas. Ha declarado que una vez cometido el crimen en Zaragoza vinieron a Barcelona, donde un individuo les entregó mil pesetas a cada uno.

El Juzgado militar trabaja para averiguar lo que haya de cierto en todo esto.

Religión y Estado

Justificación del tema

El enunciado de la cuestión, que con la brevedad posible quiero examinar, habrá hecho sospechar a no pocos que se trata de un tema erudito desprovisto de relaciones con las preocupaciones actuales. Espero mostrar, no obstante, que sí ha escogido esta cuestión para el presente por una razón opuesta a la que recelo han pensado algunos: la hago objeto de meditación ante ustedes, porque creo que con ella se engarza la explicación del vivaz interés que despierta hoy entre los hombres de sensibilidad la cultura y significación histórica de España.

El año 1915 ó 16 visitaba Granada el egregio filósofo francés Bergson. Una tarde presenciábamos la puesta de Sol en la colina de la Alhambra, acodados en el jardín de los Adarves. El espectáculo, habitual para el que vive en aquella ciudad evocadora, era insólito para el fino pensador francés. La inmensa vega, dilatada y serena, aparecía empurpada; y las sierras que la cercan, sumergidas en una luz dorada de apoteosis, parecían haber perdido su gravedad, y todo el paisaje vibraba bajo el aliento espiritual del ocaso lento. Emocionado ante aquella grandeza, pronunció quedamente Bergson algunas palabras relativas a la incapacidad de la razón para captar la esencia espiritual de determinados fenómenos, y tras un silencio, hubo de añadir: «La postguerra exaltará de nuevo la concepción espiritual de España.» ¿A qué se refería Bergson al usar estas palabras?

La guerra terminó, y a partir de aquel momento se inicia una abundante bibliografía formada por ensayos y libros acerca de España, en la que se destaca la coincidencia en el reconocimiento de su vigorosa personalidad y de su espléndido renacer. A veces, se leen u oyen expresiones como la de Chesterton, favorables totalmente a la actitud de España ante la vida; cuando, afirmaciones cual esta de Legendre: «Le crédit des valeurs spirituelles dans le monde anglo-américain ou diminuer avec le crédit de l'Espagne;» o como la de Keyserling, considerando a España un pueblo singular, del que Europa tiene notoriamente algo que aprender; o bien las de Waldo Frank en su reciente libro sagaz y profundo, «Virgin Spain», en que de nuevo apela al espíritu de España y le incita a que penetre en la América del Norte y la salve... ¿Qué hay, señores, en el alma española para que esas y otras expresiones análogas puedan ser dichas y escritas por figuras relevantes? ¿Dónde hallar una base cierta para interpretar el tema vital de la cultura de mi país? Nos hemos enfrentado con el siglo XVI.

Europa encalló en la guerra; Europa, guía de la cultura moderna, marcha sonriente, segura de la eficacia ilimitada de sus ideales de razón, bajo la égida de concepciones que, nacidas en el XVI, maduraron en los siglos XVII y XVIII. Apoyada en la razón, como el labrador sobre la manera, creía Europa que estaba abriendo el surco por donde inevitablemente había de discurrir la vida individual y colectiva; mas el golpe terrible de la guerra mundial deprió la antigua fe; comenzó a pensarse durante los años dramáticos de la contienda, que se había dejado atrás, olvidado, algo profundamente íntimo y esencial a toda cultura que haya de ser noble e íntegramente humana. Yo diría, señores, que legado aquel instante, explícita o implícitamente, lo que había sido apreciación de algunas individualidades y actitud genérica del romanticismo, se difundió y generalizó, lo mismo cuán alejadas pueden vivir las actividades de razón de las formas nobles de proceder, y cuánto más fácil es conseguir instruir que incorporar a la vida los contenidos de conciencia, o educar y dar a la conducta íntima y veraz exquisitez; se vio, en suma, la mesurada función que a la razón completa en la obra de forjar los destinos humanos; resurgió, pues, el problema de la significación del espíritu en su unidad, y en conjunción con él, el de discernir el sentido de la vida.

Noticias de Francia

PARIS, 27.—Parece ser que la próxima conferencia de los Gobiernos interesados en la cuestión de las reparaciones estará presidida por el señor Poincaré.

Nuestro compañero Pablo Faure ha tomado parte en un gran acto de propaganda celebrado en Sedán.

El Sindicato de obreros entarimados del Sena ha acordado declarar la huelga general por no haber sido aceptadas algunas reivindicaciones solicitadas por el Sindicato.

Han vuelto al trabajo los obreros de los establecimientos Bonnet Spazin, de Lyon.

En la Bolsa del Trabajo de Lila se ha celebrado el Congreso de la Sección de Funcionarios del Norte.

Mañana se reunirá en el Salón de Provenza el Congreso de la Unión de Sindicatos de las Bocas del Rodano.

Después de las elecciones belgas

BRUSELAS, 27.—El señor Jaspars, primer ministro, cuyo partido acaba de perder dos puestos en las últimas elecciones y 29 en las Diputaciones provinciales, se figura que es el vencedor porque sus amigos y colaboradores los liberales han recobrado una parte de lo que perdieron en 1925. Católicos y liberales se hallan tan unidos, que la victoria de unos es tenida como victoria por los otros, aun cuando éstos pierdan puestos.

Debido a esto, el Gobierno Jaspars-Jaun está decidido a dirigir el país sin Parlamento hasta el 12 de noviembre, fecha en la cual deben reunirse las Cámaras en virtud de la Constitución.

El Consejo general del Partido Socialista ha protestado ante el Gobierno y ha reclamado que las Cámaras sean reunidas lo más pronto posible, a fin de que los representantes del pueblo puedan estudiar la situación política.

Pero si el acuerdo es completo en el Gobierno, parece que no ocurre lo mismo en el referente al nombramiento de senadores provinciales y diputaciones permanentes provinciales.

Según ya hemos dicho, dos de nuestras provincias estaban dirigidas por socialistas: Hainaut y Lieja; dos, Brabante y Namur, por diputaciones permanentes, compuestas de liberales y socialistas, y una, Amberes, por representantes de los tres partidos, liberal, católico y socialista. Las otras cuatro provincias son completamente católicas; sin embargo, tenemos socialistas en sus Consejos provinciales que luchan bravamente contra las diputaciones permanentes clericales.

La provincia de Hainaut ha mantenido una fuerte mayoría socialista; el Consejo o Diputación se componía en Lieja de 43 socialistas contra 43 liberales, católicos y comunistas. Las elecciones del 9 de junio han dado 42 socialistas contra

Los problemas de la agricultura

Se ha anunciado que la Asamblea Nacional va a legislar sobre materia tan delicada como la de los arriendos de fincas rústicas. El problema es de una trascendencia extraordinaria para el país. Hoy, en los arriendos, sólo el propietario tiene garantizados sus privilegios.

El hombre ama la libertad. Este amor a la libertad es en muchos, desgraciadamente en la mayoría, un sentimiento instintivo más que un estado firme de la conciencia. Para que este afán de lograr la libertad se convierta en un noble y generoso ideal es menester que el individuo tenga la cultura suficiente para comprender su valor moral. Y, por desdicha, en el campo no existe esta cultura. El analfabetismo es un baldón honroso, que somete a los hombres a las humillaciones y al servilismo más degradante.

Pero esta obra de regeneración del individuo, de idealización de su espíritu, no se puede hacer sin medios económicos. La libertad del individuo es imposible cuando éste no dispone de los medios económicos para sostenerse él y su familia con independencia. La tierra es elemento indispensable a la vida del hombre; luego entonces tiene que ser también el punto de apoyo de su propia libertad.

Pero para que el hombre sea libre es necesario que la tierra se haya liberado también de las mil trabas que el derecho de propiedad feudalitaria le impone y de los mil impuestos que pesan sobre ella, que hacen imposible que el hombre que la trabaja pueda vivir una vida digna y humana.

Al final de la guerra europea, todos los países hicieron una profunda reforma agraria. En muchos países del centro de Europa existía un régimen de propiedad feudalitaria de la tierra, y éste ha desaparecido. Este aliento reformador y emancipador llegó a nuestro país tan debilitado, que no tuvo eficacia ninguna. Y es necesario pensar en esto. Sin una honrosa reforma en el sistema de propiedad, que haga imposible que un hombre pueda retener en su poder, improductiva, la tierra que los demás hombres necesitan para desarrollar su actividad de trabajo y para satisfacer las necesidades de su vida material y espiritual, toda obra de regeneración de la raza será estéril. Para hacer esta obra hay que ir francamente a la reforma del Código civil. Sin esta reforma todo intento de reforma será ineficaz en la obra de redención del campesino.

¿La regulación de contratos de arrendamiento que se anuncia tiene esta orientación? ¿Va a obligar a los grandes terratenientes que pongan en cultivo todas las tierras que poseen y que reúnan condiciones para ello? ¿Va a desvalorizar las rentas de la tierra en aquella proporción que sea indispensable para que el trabajador pueda sacar una utilidad justa de su cultivo? ¿Va a dar al trabajador la garantía de que su trabajo, las mejoras que por su iniciativa, por su esfuerzo, haga en la tierra le van a ser indemnizadas al dejar de ser arrendatario? Estas interrogaciones encierran el nervio vital del problema, que nos proponemos examinar en días sucesivos.

Por la emancipación económica

De cuantas regiones constituyen la nacionalidad española, no hay una tan sólo que ofrezca menor posibilidad para un bienestar económico que la de la Mancha. Ni el Norte con su riqueza pecuaria; ni el Sur, con su riqueza agrícola; ni el Levante con su riqueza de su suelo; ni Levante fértil con su bien aprovechada tierra y adelantado cultivo—tanto, que allí éste se eleva a la categoría de arte—, adelantado que se debe a la inteligencia de una raza por muchos conceptos superior a la nuestra—raza torpemente expulsada por quienes no supieron hacer de la España otra cosa que una legión de haraganes y falsos devotos—; ni Cataluña con toda su actividad industrial, pueden rivalizar en posibilidad de un material bienestar con esta región manchega. Hípidese al Norte la situación geográfica que ocupa y el estancamiento de la técnica que mueve su industria; al Sur, la propiedad, que la relega en excesivos dueños, lo que da por resultado una minoría de plutócratas y un ejército inmenso de desheredados de una condición casi idéntica a la de mendigos; y Levante, lo poco numerosos de sus medios de comunicación, la sed constante de sus campos (excepto Valencia, lo demás de Levante carece de agua para contrarrestar el fuego de su suelo) y la enormidad del arriendo de sus predios, y a Cataluña, la competencia terrible de una labor inferior, si, pero que en fuerza de pagarse a bajo precio permite reducir su valor y admitirse con grave, para ella, deterioro.

De ahí que, a pesar de la posibilidad de vivir bien en esas regiones, el norteño tenga que emigrar a ultramar; el andaluz se ve obligado con frecuencia a mendigar—son numerosísimas las procesiones que periódicamente salen a visitar los cortijos, sobre todo en los negros días de invierno—; el levantino atraviese constantemente la frontera, cuando no irrumpe en cuadrillas numerosas esta misma región manchega a segar o vendimiar—ahora mismo se ve la región repleta de ellos—, y el catalán se ve obligado a manifestarse, con notoria preocupación para el Estado, que ve siempre en cualquier agitación social una posibilidad de su derrumbamiento. Sólo la Mancha no tiene necesidad de salir; sólo ella puede mantenerse en su propio terreno. Lo que indica, como decimos, mejor posibilidad para su bienestar económico.

Así es, en efecto. La enormidad de su extensión territorial, lo no muy

El trabajo de los «forasteros»

Nuestra intervención en el conflicto de Antequera nos ha puesto en contacto con el problema del trabajo de los «forasteros», no ignorado por nosotros ni desatendido por las organizaciones de la Unión General.

En las bases que la Sociedad de Obreros Agricultores de Antequera presentó al Sindicato católico patronal se decía en una: «Preferencia en el trabajo para los obreros de la localidad.» Gran cuestión, de la que los patronos no quieren ni oír hablar, argumentando con frases sonoras en favor de su «derecho», de su «libertad» para escoger entre los mejores. Para algo son patronos, ¿y en mi hacienda mando yo?

Ante el gobernador de Málaga hablamos de este asunto con el alcalde de Antequera, quien para demostrar que este asunto le preocupaba, dió lectura a unas cartas que a primeros de mayo había dirigido la Alcaldía al Sindicato católico patronal, recomendándole que examinara eso del trabajo de los «forasteros». Los razonamientos que se exponen en las cartas a los patronos pueden resumirse de la siguiente forma: «Siendo la mayor riqueza de Antequera la agricultura, la clase patronal debe procurar que en los trabajos del campo sean preferidos los obreros antequeranos a los forasteros, pues de este modo saldrá beneficiada la economía de Antequera. En cambio, si los obreros de Antequera no encuentran trabajo, ello resulta un perjuicio evidente de todos.»

No está mal ese criterio; pero los patronos se desentendieron de recomendaciones y sólo conciben su antojo, si no es su odio contra los obreros organizados, como lo están también los mismos patronos. Así, por ejemplo, ahora mismo, terminado el conflicto, evitada la huelga, firmadas unas bases de trabajo y condiciones de salario que argüían eran perjudiciales para ellos, nos encontramos con que los señores propietarios del Sindicato católico dan la preferencia a los forasteros, pagándoles jornales más elevados que los que figuran en el contrato, pretendidamente ruinosos. Con la particularidad de ser un señor patrono firmante del contrato de los que más se distinguen en esa obra de odios y venganzas. Así es como los patronos utilizan su «derecho» de opción, su «libertad» de escoger entre los obreros.

Para nosotros, la cosa está bien clara y aparece de la siguiente manera a nuestros ojos:

Los obreros de Antequera están organizados; en las aldeas, no. Gracias a la organización, los obreros de Antequera se hallan en trance, en virtud del acuerdo establecido, de poder reglamentar debidamente y de una manera estable las condiciones de trabajo. Se trata, pues, de desmarcar el desaliato entre los obreros antequeranos, demostrándoles que por estar organizados no trabajan y si lo hacen los forasteros, que no tienen Sociedad. Si la Sociedad de Obreros Agrícolas de Antequera se desmorona (va-

En el Hotel Ritz

El homenaje al doctor Mouriz

Ayer, a las nueve y media de la noche, como estaba anunciado, se celebró en el Hotel Ritz el banquete en homenaje a nuestro amigo y correligionario el doctor Mouriz.

Entre las numerosas personalidades que asistieron vimos a los siguientes señores:

Marañón, Recaséns, vizconde de Casa Aguilár, Botella, Larrú, Luque, Castillo, García Triviño, Calderín, Teófilo Hernández, César Juarros, Bejarano, Duarte Bonilla, Fernández Criado, Bataola, Leof y Hortin, Viaguera, Covisa, Pulido, García Riente, Balareta, Soler, Elizagaray, Chicote, Salamanca, Taboada, Lafara, Sanchis Bantús, Hinojar, Carro, Del Río Horteiga, Sanz Beneded, Fernán-

De la Argentina: El Socialismo en el campo

Para evitar errores de interpretación, veamos lo que dice el Comité Ejecutivo Nacional a los agricultores en un volante editado al efecto:

«La renta de un campo es la cantidad concreta de trigo, de maíz, de carne, etc., o su equivalente en dinero, que se cobra al productor agrícola después de haber cubierto todos los gastos de la explotación. Los chacareros o ganaderos propietarios del suelo que trabajan se apropian de ese excedente, mientras que los chacareros o ganaderos arrendatarios deben entregar al dueño del campo. Se ve, por esta definición, que la determinación de los gastos de explotación reviste la mayor importancia para fijar el monto de los arriendos. Por este motivo queremos dejar bien establecido que los gastos de explotación piden el chacarero arrendatario deben comprender:

- El salario y la manutención de los que trabajan en la chacra.
- Las semillas.
- La amortización del inventario.
- Las piezas de repuesto, reparaciones, los gastos de irruaga, aceite, etcétera.
- El costo de los sacos o bolsas, de la trilla y del desgranado.
- El interés del capital empleado en la chacra.
- Los seguros.
- Los impuestos que están a cargo del arrendatario.

Corporaciones agrarias

Ayer se reunió la Comisión Interina de Corporaciones Agrarias, bajo la presidencia del señor Elorrieta, para tratar diversas cuestiones.

Fueron rechazadas dos instancias, en las que se pedía que algunas organizaciones estuvieran representadas en la Permanente o en el Pleno de la Comisión Interina.

Por unanimidad se acordó constituir en Astorga una Comisión arbitral de la industria azucarera.

Se leyó una comunicación del Sindicato Agrícola de Baena (Córdoba), pidiendo la constitución de un Comité paritario circunstancial, con facultades para establecer el jornal que en las faenas de la actual recolección ha de regir en la población indicada, en virtud de que los patronos abonan salarios de 12 y 13 reales, aunque los obreros realizan los trabajos de siega en la larga jornada de sol a sol.

El Sindicato que lo solicitaba es de filiación católica; pero, de acuerdo con nuestros compañeros Blázquez y Martínez Gil, éste, como vocal efectivo, defendió la petición, pronunciándose porque se constituyera el indicado Comité paritario.

Para ganar tiempo, dado lo avanzado de la siega, el señor Cánovas propuso, y fué aprobado por unanimidad, que hoy mismo saliera en dirección a Baena una Comisión, compuesta por un obrero y un patrono a fin de informarse, intentar resolver la cuestión de que se trata e informar a la Comisión Interina de Corporaciones.

Fueron elegidos nuestro compañero Martínez Gil y el señor García de la Barga, a quienes acompañará el secretario de la Comisión, señor Bernabé de Quiroga.

Acto seguido se levantó la sesión, para reunirse el próximo martes, a las diez de la mañana.

La pobreza del clero rural

Los que han defendido el aumento de sueldo a los curas han explotado como argumento más principal la pobreza del cura rural, en cuya defensa han coincidido, no ya reaccionarios y liberales de pan llevar, sino hasta elementos de ideales altamente democráticos.

Desde luego es poco agradable desmenujar en este caso el papel de acusador, siendo, como es, tan cómodo el otro, el de defensor, máxime tratándose de quien, como yo, no distinguí nunca en intrínsecas antirreligiosas, pero ¿hemos de callar, aceptando como cierto, cuanto se dice y escribe acerca de la pobreza de nuestro clero rural? Yo lo rechazo, y afirmo rotundamente, que esa pobreza no existe; no solamente no existe, sino que puede afirmarse que el cura en nuestras aldeas es la persona más influyente, mejor cuidada y mejor atendida de todas cuantas constituyen el pueblo, aun en los más insignificantes y reducidos.

Un curato de última categoría cobrará un haber aproximado de mil a mil quinientas pesetas al año, cantidad que, desde luego, parece, y es, insignificante; pero ese cura de última categoría tiene otra porción de ingresos, que multiplican con creces el sueldo; como son las innumerables misas que al cabo del año cobra, los entierros, los bautizos, los casamientos, etc., etc. Además de esto hay que añadir los incontables regalos de la mayoría de los vecinos, los cuales, impulsados por su fanatismo religioso, tienen siempre el gran cuidado de hacer participar al cura en todas sus solemnidades.

Mientras la mayoría de los labradores y de los vecinos, acostumbrados a los ritos y los terratenientes que son los amos, viven una vida de penuria y de trabajo, el cura tiene su casa hermosa con su despensa repleta, y mientras los pobres, en un domingo, gastan unos vasos de vino, el cura juega al tresillo con los mayores magnates y acude a todos

En el Hotel Ritz

El homenaje al doctor Mouriz

Ayer, a las nueve y media de la noche, como estaba anunciado, se celebró en el Hotel Ritz el banquete en homenaje a nuestro amigo y correligionario el doctor Mouriz.

Entre las numerosas personalidades que asistieron vimos a los siguientes señores:

Marañón, Recaséns, vizconde de Casa Aguilár, Botella, Larrú, Luque, Castillo, García Triviño, Calderín, Teófilo Hernández, César Juarros, Bejarano, Duarte Bonilla, Fernández Criado, Bataola, Leof y Hortin, Viaguera, Covisa, Pulido, García Riente, Balareta, Soler, Elizagaray, Chicote, Salamanca, Taboada, Lafara, Sanchis Bantús, Hinojar, Carro, Del Río Horteiga, Sanz Beneded, Fernán-

De la Argentina: El Socialismo en el campo

Para evitar errores de interpretación, veamos lo que dice el Comité Ejecutivo Nacional a los agricultores en un volante editado al efecto:

«La renta de un campo es la cantidad concreta de trigo, de maíz, de carne, etc., o su equivalente en dinero, que se cobra al productor agrícola después de haber cubierto todos los gastos de la explotación. Los chacareros o ganaderos propietarios del suelo que trabajan se apropian de ese excedente, mientras que los chacareros o ganaderos arrendatarios deben entregar al dueño del campo. Se ve, por esta definición, que la determinación de los gastos de explotación reviste la mayor importancia para fijar el monto de los arriendos. Por este motivo queremos dejar bien establecido que los gastos de explotación piden el chacarero arrendatario deben comprender:

- El salario y la manutención de los que trabajan en la chacra.
- Las semillas.
- La amortización del inventario.
- Las piezas de repuesto, reparaciones, los gastos de irruaga, aceite, etcétera.
- El costo de los sacos o bolsas, de la trilla y del desgranado.
- El interés del capital empleado en la chacra.
- Los seguros.
- Los impuestos que están a cargo del arrendatario.

Corporaciones agrarias

Ayer se reunió la Comisión Interina de Corporaciones Agrarias, bajo la presidencia del señor Elorrieta, para tratar diversas cuestiones.

Fueron rechazadas dos instancias, en las que se pedía que algunas organizaciones estuvieran representadas en la Permanente o en el Pleno de la Comisión Interina.

Por unanimidad se acordó constituir en Astorga una Comisión arbitral de la industria azucarera.

Se leyó una comunicación del Sindicato Agrícola de Baena (Córdoba), pidiendo la constitución de un Comité paritario circunstancial, con facultades para establecer el jornal que en las faenas de la actual recolección ha de regir en la población indicada, en virtud de que los patronos abonan salarios de 12 y 13 reales, aunque los obreros realizan los trabajos de siega en la larga jornada de sol a sol.

El Sindicato que lo solicitaba es de filiación católica; pero, de acuerdo con nuestros compañeros Blázquez y Martínez Gil, éste, como vocal efectivo, defendió la petición, pronunciándose porque se constituyera el indicado Comité paritario.

Para ganar tiempo, dado lo avanzado de la siega, el señor Cánovas propuso, y fué aprobado por unanimidad, que hoy mismo saliera en dirección a Baena una Comisión, compuesta por un obrero y un patrono a fin de informarse, intentar resolver la cuestión de que se trata e informar a la Comisión Interina de Corporaciones.

Fueron elegidos nuestro compañero Martínez Gil y el señor García de la Barga, a quienes acompañará el secretario de la Comisión, señor Bernabé de Quiroga.

Acto seguido se levantó la sesión, para reunirse el próximo martes, a las diez de la mañana.

La pobreza del clero rural

Los que han defendido el aumento de sueldo a los curas han explotado como argumento más principal la pobreza del cura rural, en cuya defensa han coincidido, no ya reaccionarios y liberales de pan llevar, sino hasta elementos de ideales altamente democráticos.

Desde luego es poco agradable desmenujar en este caso el papel de acusador, siendo, como es, tan cómodo el otro, el de defensor, máxime tratándose de quien, como yo, no distinguí nunca en intrínsecas antirreligiosas, pero ¿hemos de callar, aceptando como cierto, cuanto se dice y escribe acerca de la pobreza de nuestro clero rural? Yo lo rechazo, y afirmo rotundamente, que esa pobreza no existe; no solamente no existe, sino que puede afirmarse que el cura en nuestras aldeas es la persona más influyente, mejor cuidada y mejor atendida de todas cuantas constituyen el pueblo, aun en los más insignificantes y reducidos.

Un curato de última categoría cobrará un haber aproximado de mil a mil quinientas pesetas al año, cantidad que, desde luego, parece, y es, insignificante; pero ese cura de última categoría tiene otra porción de ingresos, que multiplican con creces el sueldo; como son las innumerables misas que al cabo del año cobra, los entierros, los bautizos, los casamientos, etc., etc. Además de esto hay que añadir los incontables regalos de la mayoría de los vecinos, los cuales, impulsados por su fanatismo religioso, tienen siempre el gran cuidado de hacer participar al cura en todas sus solemnidades.

Mientras la mayoría de los labradores y de los vecinos, acostumbrados a los ritos y los terratenientes que son los amos, viven una vida de penuria y de trabajo, el cura tiene su casa hermosa con su despensa repleta, y mientras los pobres, en un domingo, gastan unos vasos de vino, el cura juega al tresillo con los mayores magnates y acude a todos

En el Hotel Ritz

El homenaje al doctor Mouriz

Ayer, a las nueve y media de la noche, como estaba anunciado, se celebró en el Hotel Ritz el banquete en homenaje a nuestro amigo y correligionario el doctor Mouriz.

Entre las numerosas personalidades que asistieron vimos a los siguientes señores:

Marañón, Recaséns, vizconde de Casa Aguilár, Botella, Larrú, Luque, Castillo, García Triviño, Calderín, Teófilo Hernández, César Juarros, Bejarano, Duarte Bonilla, Fernández Criado, Bataola, Leof y Hortin, Viaguera, Covisa, Pulido, García Riente, Balareta, Soler, Elizagaray, Chicote, Salamanca, Taboada, Lafara, Sanchis Bantús, Hinojar, Carro, Del Río Horteiga, Sanz Beneded, Fernán-

De la Argentina: El Socialismo en el campo

Para evitar errores de interpretación, veamos lo que dice el Comité Ejecutivo Nacional a los agricultores en un volante editado al efecto:

«La renta de un campo es la cantidad concreta de trigo, de maíz, de carne, etc., o su equivalente en dinero, que se cobra al productor agrícola después de haber cubierto todos los gastos de la explotación. Los chacareros o ganaderos propietarios del suelo que trabajan se apropian de ese excedente, mientras que los chacareros o ganaderos arrendatarios deben entregar al dueño del campo. Se ve, por esta definición, que la determinación de los gastos de explotación reviste la mayor importancia para fijar el monto de los arriendos. Por este motivo queremos dejar bien establecido que los gastos de explotación piden el chacarero arrendatario deben comprender:

- El salario y la manutención de los que trabajan en la chacra.
- Las semillas.
- La amortización del inventario.
- Las piezas de repuesto, reparaciones, los gastos de irruaga, aceite, etcétera.
- El costo de los sacos o bolsas, de la trilla y del desgranado.
- El interés del capital empleado en la chacra.
- Los seguros.
- Los impuestos que están a cargo del arrendatario.

Corporaciones agrarias

Ayer se reunió la Comisión Interina de Corporaciones Agrarias, bajo la presidencia del señor Elorrieta, para tratar diversas cuestiones.

Fueron rechazadas dos instancias, en las que se pedía que algunas organizaciones estuvieran representadas en la Permanente o en el Pleno de la Comisión Interina.

Por unanimidad se acordó constituir en Astorga una Comisión arbitral de la industria azucarera.

Se leyó una comunicación del Sindicato Agrícola de Baena (Córdoba), pidiendo la constitución de un Comité paritario circunstancial, con facultades para establecer el jornal que en las faenas de la actual recolección ha de regir en la población indicada, en virtud de que los patronos abonan salarios de 12 y 13 reales, aunque los obreros realizan los trabajos de siega en la larga jornada de sol a sol.

El Sindicato que lo solicitaba es de filiación católica; pero, de acuerdo con nuestros compañeros Blázquez y Martínez Gil, éste, como vocal efectivo, defendió la petición, pronunciándose porque se constituyera el indicado Comité paritario.

Para ganar tiempo, dado lo avanzado de la siega, el señor Cánovas propuso, y fué aprobado por unanimidad, que hoy mismo saliera en dirección a Baena una Comisión, compuesta por un obrero y un patrono a fin de informarse, intentar resolver la cuestión de que se trata e informar a la Comisión Interina de Corporaciones.

Fueron elegidos nuestro compañero Martínez Gil y el señor García de la Barga, a quienes acompañará el secretario de la Comisión, señor Bernabé de Quiroga.

Acto seguido se levantó la sesión, para reunirse el próximo martes, a las diez de la mañana.

La pobreza del clero rural

Los que han defendido el aumento de sueldo a los curas han explotado como argumento más principal la pobreza del cura rural, en cuya defensa han coincidido, no ya reaccionarios y liberales de pan llevar, sino hasta elementos de ideales altamente democráticos.

Desde luego es poco agradable desmenujar en este caso el papel de acusador, siendo, como es, tan cómodo el otro, el de defensor, máxime tratándose de quien, como yo, no distinguí nunca en intrínsecas antirreligiosas, pero ¿hemos de callar, aceptando como cierto, cuanto se dice y escribe acerca de la pobreza de nuestro clero rural? Yo lo rechazo, y afirmo rotundamente, que esa pobreza no existe; no solamente no existe, sino que puede afirmarse que el cura en nuestras aldeas es la persona más influyente, mejor cuidada y mejor atendida de todas cuantas constituyen el pueblo, aun en los más insignificantes y reducidos.

Un curato de última categoría cobrará un haber aproximado de mil a mil quinientas pesetas al año, cantidad que, desde luego, parece, y es, insignificante; pero ese cura de última categoría tiene otra porción de ingresos, que multiplican con creces el sueldo; como son las innumerables misas que al cabo del año cobra, los entierros, los bautizos, los casamientos, etc., etc. Además de esto hay que añadir los incontables regalos de la mayoría de los vecinos, los cuales, impulsados por su fanatismo religioso, tienen siempre el gran cuidado de hacer participar al cura en todas sus solemnidades.

Mientras la mayoría de los labradores y de los vecinos, acostumbrados a los ritos y los terratenientes que son los amos, viven una vida de penuria y de trabajo, el cura tiene su casa hermosa con su despensa repleta, y mientras los pobres, en un domingo, gastan unos vasos de vino, el cura juega al tresillo con los mayores magnates y acude a todos

En el Hotel Ritz

El homenaje al doctor Mouriz

Ayer, a las nueve y media de la noche, como estaba anunciado, se celebró en el Hotel Ritz el banquete en homenaje a nuestro amigo y correligionario el doctor Mouriz.

Entre las numerosas personalidades que asistieron vimos a los siguientes señores:

Marañón, Recaséns, vizconde de Casa Aguilár, Botella, Larrú, Luque, Castillo, García Triviño, Calderín, Teófilo Hernández, César Juarros, Bejarano, Duarte Bonilla, Fernández Criado, Bataola, Leof y Hortin, Viaguera, Covisa, Pulido, García Riente, Balareta, Soler, Elizagaray, Chicote, Salamanca, Taboada, Lafara, Sanchis Bantús, Hinojar, Carro, Del Río Horteiga, Sanz Beneded, Fernán-

De la Argentina: El Socialismo en el campo

Para evitar errores de interpretación, veamos lo que dice el Comité Ejecutivo Nacional a los agricultores en un volante editado al efecto:

«La renta de un campo es la cantidad concreta de trigo, de maíz, de carne, etc., o su equivalente en dinero, que se cobra al productor agrícola después de haber cubierto todos los gastos de la explotación. Los chacareros o ganaderos propietarios del suelo que trabajan se apropian de ese excedente, mientras que los chacareros o ganaderos arrendatarios deben entregar al dueño del campo. Se ve, por esta definición, que la determinación de los gastos de explotación reviste la mayor importancia para fijar el monto de los arriendos. Por este motivo queremos dejar bien establecido que los gastos de explotación piden el chacarero arrendatario deben comprender:

- El salario y la manutención de los que trabajan en la chacra.
- Las semillas.
- La amortización del inventario.
- Las piezas de repuesto, reparaciones, los gastos de irruaga, aceite, etcétera.
- El costo de los sacos o bolsas, de la trilla y del desgranado.
- El interés del capital empleado en la chacra.
- Los seguros.
- Los impuestos que están a cargo del arrendatario.

Corporaciones agrarias

Ayer se reunió la Comisión Interina de Corporaciones Agrarias, bajo la presidencia del señor Elorrieta, para tratar diversas cuestiones.

Fueron rechazadas dos instancias, en las que se pedía que algunas organizaciones estuvieran representadas en la Permanente o en el Pleno de la Comisión Interina.

Por unanimidad se acordó constituir en Astorga una Comisión arbitral de la industria azucarera.

Se leyó una comunicación del Sindicato Agrícola de Baena (Córdoba), pidiendo la constitución de un Comité paritario circunstancial, con facultades para establecer el jornal que en las faenas de la actual recolección ha de regir en la población indicada, en virtud de que los patronos abonan salarios de 12 y 13 reales, aunque los obreros realizan los trabajos de siega en la larga jornada de sol a sol.

El Sindicato que lo solicitaba es de filiación católica; pero, de acuerdo con nuestros compañeros Blázquez y Martínez Gil, éste, como vocal efectivo, defendió la petición, pronunciándose porque se constituyera el indicado Comité paritario.

Para ganar tiempo, dado lo avanzado de la siega, el señor Cánovas propuso, y fué aprobado por unanimidad, que hoy mismo saliera en dirección a Baena una Comisión, compuesta por un obrero y un patrono a fin de informarse, intentar resolver la cuestión de que se trata e informar a la Comisión Interina de Corporaciones.

Fueron elegidos nuestro compañero Martínez Gil y el señor García de la Barga, a quienes acompañará el secretario de la Comisión, señor Bernabé de Quiroga.

Acto seguido se levantó la sesión, para reunirse el próximo martes, a las diez de la mañana.

La pobreza del clero rural

Los que han defendido el aumento de sueldo a los curas han explotado como argumento más principal la pobreza del cura rural, en cuya defensa han coincidido, no ya reaccionarios y liberales de pan llevar, sino hasta elementos de ideales altamente democráticos.

Desde luego es poco agradable desmenujar en este caso el papel de acusador, siendo, como es, tan cómodo el otro, el de defensor, máxime tratándose de quien, como yo, no distinguí nunca en intrínsecas antirreligiosas, pero ¿hemos de callar, aceptando como cierto, cuanto se dice y escribe acerca de la pobreza de nuestro clero rural? Yo lo rechazo, y afirmo rotundamente, que esa pobreza no existe; no solamente no existe, sino que puede afirmarse que el cura en nuestras aldeas es la persona más influyente, mejor cuidada y mejor atendida de todas cuantas constituyen el pueblo, aun en los más insignificantes y reducidos.

Un curato de última categoría cobrará un haber aproximado de mil a mil quinientas pesetas al año, cantidad que, desde luego, parece, y es, insignificante; pero ese cura de última categoría tiene otra porción de ingresos, que multiplican con creces el sueldo; como son las innumerables misas que al cabo del año cobra, los entierros, los bautizos, los casamientos, etc., etc. Además de esto hay que añadir los incontables regalos de la mayoría de los vecinos, los cuales, impulsados por su fanatismo religioso, tienen siempre el gran cuidado de hacer participar al cura en todas sus solemnidades.

Mientras la mayoría de los labradores y de los vecinos, acostumbrados a los ritos y los terratenientes que son los amos, viven una vida de penuria y de trabajo, el cura tiene su casa hermosa con su despensa repleta, y mientras los pobres, en un domingo, gastan unos vasos de vino, el cura juega al tresillo con los mayores magnates y acude a todos

En el Hotel Ritz

El homenaje al doctor Mouriz

Ayer, a las nueve y media de la noche, como estaba anunciado, se celebró en el Hotel Ritz el banquete en homenaje a nuestro